

## 75 Jahr Jubiläum „Nähkurse Muttenz“ im 2014

Bericht zur „Besichtigung der HANRO-Sammlung in Liestal“ im März 2014 &  
Voranzeige: „Jubiläums-Modenschau“ 4. Mai, 11.00 Uhr, Aula Schulhaus Donnerbaum

Im Rahmen des 75-Jahr Jubiläums, das die Nähkurse Muttenz in diesem Jahr feiern, lud Departementsvorsteherin, Franziska Stadelmann zu einem Anlass der besonderen Art ein - zu einer Besichtigung durch die HANRO-Sammlung in Liestal. Über dreissig begeisterte Nähkursfrauen und ihre Kursleiterinnen liessen sich eine imposante Sammlung zeigen, welche die über hundertjährige Firmengeschichte des weltbekannten Unternehmens dokumentiert. 1884 wird die Strickmanufaktur in Liestal von Albert Handschin gegründet und 1913 die Marke HANRO, die sich aus den Namen Albert HANdschin und seines Geschäftspartners Carl RONus zusammensetzt, registriert. Das Unternehmen beschäftigte zeitweise über 1000 Personen und war für das Baselbiet über Jahrzehnte ein wichtiger und verlässlicher Arbeitgeber. Im Jahre 2011 wurde das Unternehmen an die österreichische Huber Holding AG verkauft.

Über Generationen hinweg entstanden in der HANRO Textilien in Spitzenqualität. Über 20'000 Kleidungsstücke zählt die Sammlung aus den einzelnen Kollektionen, wovon je ein Musterexemplar der Grösse XS beiseite gelegt wurde. Der frühe Anspruch nach wärmender Wäsche wurde bald durch den Wunsch nach modischen und verführerischen Wäschestücken ergänzt und so manches Kleidungsstück aus vergangener Zeit hat kaum an Attraktivität verloren und liess die Herzen der Nähkursfrauen höher schlagen.

Die wissenschaftliche Mitarbeiterin Claudia Ott, welche durch die Sammlung führte, präsentierte aus den verschiedenen Zeitepochen Schmuckstücke wie z.B. ein Bettjäckchen aus den 1930er-Jahren, eine taillierte Jacke zum Schlittschuhlaufen oder einen Herren Morgenmantel. Jedes einzelne Kleidungsstück der Sammlung wird im Computer erfasst und inventarisiert, wobei die grosse Herausforderung die Verschlagwortung darstellt, welche für eine einheitliche Archivierung und das rasche Auffinden der einzelnen Objekte enorm wichtig ist. Die Inventarisierung der HANRO-Textilsammlung soll bis Ende 2014 beendet sein, wird aber über die Jahre weiterwachsen, denn die künftigen Musterkollektionen erhalten weiterhin Eingang in die Sammlung. *(Bildertablaue zum „Reisebericht“ auf Seite 2)*

Der Rundgang durch die HANRO-Sammlung fand seinen Abschluss bei einem Apéro, der den Nähkursfrauen Raum zum kreativen Austausch bot, die inspiriert von den vielen Eindrücken bereits neue Pläne für ihre Nähprojekte schmiedeten. Und wie kann es anders sein: Das angrenzende Stofflädeli fand somit auch regen Absatz.

Was die Nähkursfrauen alles an modischen Unikaten herstellen, präsentieren sie an der **Jubiläums-Modenschau vom 4. Mai 2014, 11.00 Uhr** in der Aula Schulhaus Donnerbaum mit anschliessendem Apéro.

Franziska Stadelmann-Meyer  
Gemeinderätin Bildung, Kultur, Freizeit



**Eintritt: CHF 15.-;**  
Jugendliche 12 bis 18  
CHF 10.-; Kinder bis 12 Jahre  
gratis

**Vorverkauf ab 24. März:**  
Stoffbedarf S. Enz,  
Hauptstrasse 95  
Telefon 061 462 46 46

Bildertablauf zum Besuch der HANRO-Sammlung in Liestal im März 2014

